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向世界推广茶文化
让世界爱上中国茶

专家论道·聚焦中国茶产业（二）

这样一场全民参与的品茶活
动，已经成为茶叶界的盛事，在国
内，乃至全球的茶叶界，可以说是
独树一帜。

众所周知， 茶叶是传统的农
产品， 为适应国内外农产品市场
形势变化， 和农产品消费结构升
级的要求， 茶产业也迫切需要加
快推进供给性结构改革， 提升中
国茶产业发展质量、 效益和竞争
力。

党的十八大提出了扎实推进
社会主义文化强国建设和生态文
明建设的历史任务。 而茶产业在
农业当中， 是最具文化内涵和底
蕴的一个产业。所以，在完成这个
历史任务当中， 茶产业负有特殊
责任。

目前全球有160多个国家和
地区，近30亿人口喜欢饮茶，这是
一个相当大的消费群体。同时，也
说明茶产业也是一个具有相当大
产业规模的产业。

随着国家“一带一路”、“互联
网+”的战略机遇，茶文化宣传拓
展和对外交流机遇， 中国茶将伴
随着茶文化对外输送。

十三五时期是茶产业加快发
展的关键时期，有挑战也有机遇。
推动茶产业顺利转型升级， 向世
界推广茶文化， 让世界爱上中国
茶，需要我们共同的努力。

中国农业国际合作促进会
茶产业委员会主任吕明宜：
中国茶将伴随着
茶文化对外输送

面对大而不强、出口受阻、内销不畅
等诸多中国茶产业可持续发展的“拦路
虎”，在互联网的飞速发展的当下，茶人们
如何利用现有的优势资源，扩大中国茶在
世界的影响力， 增加中国茶叶内外销量，
通过精准消费，最终实现贫困地区人们精
准脱贫的目标。

为此，首届世界茶节暨4·20全民品茶
周顺势而出。联合全球爱茶人士，通过线
上销售、线下推广模式，就是要把全国茶
叶，以及优质农产品都通过互联网、借“一
带一路”走出去。当下，国家“一带一路”战
略的实施为我国茶产业走出去提供了新
机遇，市场前景无限乐观。“十三五”茶产
业发展规划，为茶产业发展指明了方向。

马丁路德·金曾说过：我有一个梦想，
我所做事情就是要实现这个梦想。

“实现中国茶的伟大复兴” 也是我一
直以来的梦想。作为农民的儿子，我深知
农产品走出去才是农民脱贫致富的唯一
途径。

因此，不论这场全民品茶的活动有多
少人加入，多少人参与，这项活动我将会
坚定不移、一年一年地办下去。当然，还是
希望有越来越多拥有同一个梦想的人们
加入我们，让这个活动一年比一年影响力
更大，让更多人放下饮料瓶，捧起茶杯，也
让更多年轻人觉得喝茶也是一件时尚的
事情。从而使中国人均茶叶消费量最终超
越土耳其，达到人均5公斤。

当这样一个数字成为现实的时候，茶农
生产积极性势必得到极大地提高，脱贫致富
将不再是一个目标。同时，通过茶叶市场扩
大，倒逼生产、加工，让中国茶成为质量、安
全、标准的代名词，让世界爱上中国茶。

首届世界茶节暨4·20桃源红
茶全民品茶周的活动，既是一次以
茶会友、以茶传情、共同发展的茶
界盛会，更是一次全面推介桃源红
茶的难得机遇。

桃源地处湘西北，因千古名胜
的桃花源而得名。 自古有人间仙
境、世外桃源的美誉。县内总面积
4442平方公里，28个乡镇，412个
村居，98.8万人。

桃源产茶历史悠久，茶叶资源
丰富，产业基础扎实，有生态茶园
十万多亩， 年生产加工量达到3.5
万吨， 综合产值突破了十个亿。先
后获得了全国无公害茶叶生产示
范基地县，全国重点产茶县，全国
百强县的称号。 特别是近年来，我
们发挥中国十大富硒之乡的优势，
大力开发富硒茶的产品，富硒大叶
红茶， 获评了中国特色硒产品。桃
源红茶，获得了国家农产品地理标
志认证。

茶是世界三大饮料之一，也是
经济文化全球化的纽带。首届世界
茶节暨4·20全民品茶周的活动开
幕式在我们的桃源县举行，这对弘
扬桃源茶文化、 发展桃源茶产业，
提升桃源的知名度和美誉度，必将
产生广泛、深远、长久的影响。我们
将以本次活动为契机，积极推动全
民品茶，全民爱茶，全民传播茶文
化。 始终坚持用科技提升品质，用
文化包装价值， 用品牌开拓市场，
做大做强桃源的茶产业，让世界爱
上中国茶，爱上桃源茶。

中共桃源县委副书记、县长
庞波：
这是一次全面推介桃
源红茶的难得机遇

大茶网董事长刘健：
我有一个梦想，
实现中国茶伟大复兴

现在我们生产了200多万
吨茶，有一些是供不应求，也有
一些是卖不出去。 我们的大众
茶很多，譬如说湖南黑茶，桃源
红茶，供应量就不够。所以，茶
叶从结构上必须进行调整。

买茶难、喝茶难，也影响了
茶叶的销售。 现在我们品牌飞
满天。 一个商品有无数多的品
牌。而且每个品牌都说很好，都
说自己是正宗的， 那消费者买
谁的？怎么买？还有买茶回来，
却不会喝、什么茶用什么水，用
什么茶具，很多消费者不懂，但
他向谁学习？ 所以这方面也需
要改革，饮茶要方便简单，消费
者选茶要容易。

茶叶作为一种商品， 首先
要决定它的商品性， 它的商业
性质就是大众化， 任何人都能
接受。其次，就是它的文化性、
高雅性。所以要进行改革，这样
我们茶才有更大地需求。

我们国家茶叶虽然现在是
97%的合格，但是还有3%不合
格。 我们如何来防备茶叶的安
全？第一，要从源头上抓起，这
么多茶园， 我们就要让这些没
有污染的，化肥农药用得少的，
保证农残不超标的茶园去发
展。第二，利用媒体的力量，曝
光这3%的不合格产品、 企业，
这样必定对他茶叶的安全、茶
叶的销售影响非常大。

著名茶学专家于观亭：
要实现茶产业可持
续发展， 产销必须
科学合理


